

NOMBRE: _____ FECHA: ____/____/____

MAESTRO(A): _____ GRADO: _____ GRUPO: _____

ESCUELA: _____



La Agricultura en México

La agricultura en México se inicio alrededor del año 8000 a.c. Se considera que probablemente en un principio las mujeres y los niños aprendieron a identificar las plantas comestibles y comenzaron a cuidarlas. Después observaron que las semillas se dispersaban a otros lugares gracias al viento y que donde caían nacen nuevas plantas; cuando comprendieron este proceso, sembraron sus propios alimentos.

Gracias a la agricultura y la domesticación de ciertos animales, como el perro y el guajolote, que les brindan alimentos por periodos más largos, los grupos humanos dependieron cada vez menos de la cacería y la recolección, así desarrollaron una nueva forma de vida. A su vez, esto los llevo a tener nuevas ideas acerca de su entorno y de ellos mismos, además de practicar distintas formas de organizarse, trabajar y relacionarse con otras poblaciones.

Existe la creencia de que todos los grupos sedentarios se dedicaban a la agricultura; sin embargo, también existieron sociedades que no dependían de esta actividad para establecerse en algún lugar. Por ejemplo, en las costas del pacifico mexicano había grupos sedentarios dedicados a la pesca y la recolección de moluscos (ostras, caracoles) y crustáceos (camarones y cangrejos).

Hay varias teorías para explicar que llevo a los nómadas cazadores recolectores a practicar la agricultura. Una de las mas aceptadas sugiere que la población aumento tanto que lo recolectado ya no alcanzo para todos los integrantes del grupo, quienes buscaron la forma de producir alimento en mayores cantidades y almacenarlos.

Gracias a los restos de semillas hallados en Tehuacán (Puebla) sabemos que, entre los años 5000 y 2500 a.c., en esta zona se inicio el cultivo de maíz, el chile, el aguacate, el amaranto, el frijol y el chayote. A la par de esto, actividades como la caza y la pesca, continuaron de manera habitual, y también surgieron la alfarería y la cestería. A partir de la sedentarización surgieron las primeras aldeas y, con ello, el intercambio de productos. Así se inicio el comercio.

Preguntas

1) ¿Cuándo se inicio la agricultura en México?

R: alrededor del año 8000 a.c.

2) ¿Quiénes comenzaron a cuidar las plantas?

R: Se considera que probablemente en un principio las mujeres y los niños aprendieron a identificar las plantas comestibles y empezaron a cuidarlas.

3) ¿Cómo dejaron de depender de la cacería y la recolección?

R: Gracias a la agricultura y domesticación de los animales como el perro y el guajolote, que brindaban alimentos por periodos más largos los grupos humanos dependían cada vez menos de la cacería y la recolección.

4) ¿Cómo desarrollaron una nueva forma de vida?

R: Desarrollaron una nueva forma de vida, a su vez, esto los llevo a tener nuevas ideas acerca de su entorno y de ellos mismos, comenzaron a practicar formas de organizarse, trabajar y relacionarse entre poblaciones.

5) ¿A que se dedicaban los grupos sedentarios de las costas del pacifico de mexicano?

R: Ellos se dedicaron a la pesca y recolección de moluscos (ostras, caracoles) y crustáceos (camarones y cangrejos).

6) Cual teoría llevo a practicar la agricultura?

R: La más aceptada sugiere que la población creció tanto que lo recolectado ya no alcanzaba para todos los integrantes del grupo.

7) ¿En qué año se inicio el cultivo de maíz?

R: Se sabe que entre los años 5000 y 2500 a.c., en Tehuacán (Puebla) comenzó el cultivo de maíz.